

Son Autómatas

El Lector, Domingo 1 de marzo de 2009

Jorge Huph Gac, amigo y confidente de Adolfo Couve

"Couve murió hastiado de la envidia y el cinismo"

A diez años de la trágica partida del artista, el alumno abre su alma y habla de su enigmático profesor

Mónica Salgado S.

"Adolfo Couve fue cliente de la tienda de antigüedades que tenía en Santiago. Fue así como lo conocí". Con estas palabras el artista cartaginense Jorge Huph Gac (85) relata las circunstancias que lo llevaron a conocer al destacado artista, profesor y escritor chileno fallecido hace 10 años. "Pasó un largo tiempo y un día lo vi caminando en la playa de Cartagena en compañía de su perro. Yo también iba con el mío y de pronto nos cruzamos, fue un lindo encuentro", señaló.

Recordando pasajes de su vida, Huph agradeció haber sido su alumno, asegurando haber aprendido mucho de su profesor. "Era téc-

nico, metódico y elemental. De un simple hueco era capaz de crear un cuadro. Le gustaba la síntesis y nos criticaba cuando no íbamos a lo medular. Fui su alumno a los 70 años, nunca es tarde para aprender sola decisión", dijo.

-Algun cuadro artístico y obra literaria que admire de su amigo?

Me gustan todos los pinturas que hizo del interior de su casa, son muy finas. En cuanto a sus libros recomiendo "Cuando pienso en mi falta de cabera" porque es una lectura entre líneas que personalmente me gusta mucho.

-Se dice que Couve era de pocos amigos. ¿Fue tan así?

-Así es, sus grandes amigos fueron su loro y su perro. Me acuerdo que varias veces, íbamos a exposiciones y llegaba sólo hasta la puerta de entrada porque se daba cuenta de inmediato de la calidad del artista. Couve era una persona de estrato alto tanto en lo social como en lo intelectual.

-Por qué amaba tanto Cartagena?

-Porque vivía en el balneario un refugio. Dentro de su casa ocupaba sólo una pieza de las casi veinte que tenía en total.

-¿Cómo se enteró de su muerte y por qué cree que Couve decidió poner fin a su vida?

-Me enteré por un vecino y me dolió mucho. Pienso

-Así es, sus grandes amigos fueron su loro y su perro. Me acuerdo que varias veces, íbamos a exposiciones y llegaba sólo hasta la puerta de entrada porque se daba cuenta de inmediato de la calidad del artista. Couve era una persona de estrato alto tanto en lo social como en lo intelectual.

-Por qué amaba tanto Cartagena?

-Porque vivía en el balneario un refugio. Dentro de su casa ocupaba sólo una pieza de las casi veinte que tenía en total.

-¿Cómo se enteró de su muerte y por qué cree que Couve decidió poner fin a su vida?

-Me enteré por un vecino y me dolió mucho. Pienso

que su decisión se debió a que no encontró gente realmente culta con quien profundizar de temas importantes. El era un artista sensible y especial y estuvo rodeado del cinismo y la envidia de la gente. En definitiva terminó sus días tremendamente aburrido y hastiado de todo.

-¿Qué recuerda de su funeral?

-Me enteré por un vecino y me dolió mucho. Pienso

que su decisión se debió a que no encontró gente realmente culta con quien profundizar de temas importantes. El era un artista sensible y especial y estuvo rodeado del cinismo y la envidia de la gente. En definitiva terminó sus días tremendamente aburrido y hastiado de todo.

-Es recordado en Chile el talento de Adolfo Couve?

No. Todavía muchos no tienen idea quién es y sólo las personas cultas saben de su gran legado.

En Chile faltó cultura y valorar realmente a las personas que dieron prácticamente su vida al bello mundo del arte.

Última de las lecciones más dedicadas de Adolfo Couve fue la formación de nuevos talentos nacionales.

Foto: M. Salgado



Última de las lecciones más dedicadas de Adolfo Couve fue la formación de nuevos talentos nacionales.

"Couve murió hastiado de la envidia y el cinismo" (entrevista) [artículo]Jéssica Salgado S.

Libros y documentos

AUTORÍA

Huph Gac, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Couve murió hastiado de la envidia y el cinismo" (entrevista) [artículo]Jéssica Salgado S.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile